

La Mañanera

JUEVES 16 DE MARZO
DE 2023

E N C L A V E S

ANDRÉS MANUEL Rocío Nahle García, secretaria de Energía
LÓPEZ OBRADOR, Octavio Romero Oropeza, director general de PEMEX
PRESIDENTE

ENERGÍA

1. El presidente dijo que la industria petrolera se encontraba en franca decadencia, porque las administraciones anteriores querían destruirla, porque se apostó a vender petróleo crudo y comprar gasolinas; informó que, de 110 contratos que se dieron a empresas privadas para la extracción, solo 3 están produciendo petróleo. Explicó que su gobierno cambió la política de producción de Pemex, en lugar de invertir en la exploración en aguas profundas, se ha invertido en la exploración en tierra y aguas someras.

2. Rocío Nahle informó que en el Sistema Nacional de Pemex hay 7 refinerías, de ellas, 6 se encuentran en México y están siendo rehabilitadas desde 2019; por lo que, en total se han hecho 491 intervenciones en ellas, con una inversión de 62,898 mdp. Refirió que en 2023 se destinarán 16,123 mdp para continuar los trabajos de rehabilitación; resaltó que, las 6 refinerías procesan 922 barriles diarios y el compromiso es procesar este año 1,200,000 diarios y alcanzar la autosuficiencia en 2024.

Respecto a la construcción de la planta coquizadora en Tula, dijo que fue retomada en esta administración con una inversión de 2,800 mdd e incluye la construcción de 5 plantas nuevas, cuyo avance es del 88%; refirió que en ella se obtendrán 129 mil barriles diarios, aumentando 75% la producción de gasolina. Sobre la planta coquizadora de Salina Cruz, dijo que los trabajos se iniciaron en agosto de 2022 y ya se cuenta con la cimentación profunda de 5 plantas de proceso y 2 subestaciones, por lo que en agosto de 2024 se concluirá la etapa constructiva con 3,100 mdd de inversión; en ella, se aumentará la producción de gasolina 48%.

Detalló que la Refinería de Dos Bocas cuenta con 18 plantas de proceso, 90 tanques de almacenamiento y actualmente se encuentra en el proceso de pruebas, arranque e integración de líneas, con 12,600 mdd de inversión, 35,886 trabajadores y la producción de 340 mil barriles diarios.

3. Octavio Romero explicó que a partir del 2005 la producción de petróleo crudo comenzó a descender y en 2016 se desplomó, informó que actualmente Pemex está produciendo 1,915,000 barriles de petróleo diarios debido a la recuperación y exploración de yacimientos terrestres y en aguas someras; en producción de gasolinas, se prevé que en marzo de 2023 se logren 720 mil barriles diarios. Reiteró que partir de la reforma energética en 2015, la refinación de petróleo crudo cayó a 519 mil barriles diarios y en marzo de 2023, se alcanzará la producción de 1.7 millones de barriles diarios.

Agregó que, también en 2009 comenzó una disminución de la producción de gas por parte de Pemex, pero a partir de 2019 incrementó alcanzando los 4.2 millones de pies cúbicos diarios; explicó que, el complejo de Cantarell en 2004 llegó a su punto máximo pero de manera dramática fue cayendo hasta noviembre de 2018 a 159 mil barriles diarios, y con esta administración comenzó el incremento. Detalló que en 2018 se importaron 901 mil barriles diarios de combustibles, 80% de las gasolinas, diésel y turbosina que se consumía; mientras que en 2023, sólo se importarán 232 mil barriles diarios, y en 2024 sólo 34 mil barriles diarios.

4. El presidente aseguró que la política de autosuficiencia energética ha ayudado a que no aumenten el precio de los combustibles en el país; explicó que su política energética tiene el propósito de que no aumenten estos precios; mostró el decreto original que expidió Lázaro Cárdenas en 1938, para expropiar la industria petrolera. "¡Hechos no palabras!, en gasolina magna, con Felipe Calderón aumentó 22.9% el precio; con Enrique Peña Nieto subió 42.8%, y con nosotros, ha habido una disminución de 7.7%", expresó.

DEPORTE

1. El presidente felicitó a la selección mexicana de Beisbol por haber vencido a la selección de Canadá y haber pasado en primer lugar a la final del "Clásico de Beisbol Mundial", donde enfrentará a Puerto Rico.

2. El mandatario informó que se han rehabilitado los estadios de Beisbol de Campeche y Quintana Roo, además, así como se rehabilitará el estadio de beisbol Kukulcan de Mérida. Anunció que este año los ingenieros militares construirán un nuevo hospital en Mérida, Yucatán, el cual será uno de los mejores hospitales que atenderá a las personas que no tienen seguridad social.

ATENCIÓN A PERSONAS CON DISCAPACIDAD

1. El reportero Daniel Robles, con parálisis cerebral severa, explicó al presidente cómo es un tablero de comunicación alternativa y aumentativa, así como le solicitó que se implementara en los nuevos libros de texto gratuitos; ante ello, el mandatario respondió que en México se dan más de un millón de becas para personas con discapacidad, aunque dijo es necesario aportar más para rehabilitación y para incorporar las propuestas planteadas, pero pidió a la Secretaría de Educación Pública a estudiar la propuesta e incluirlas.

MEDICAMENTOS

1. El mandatario informó que ya se tiene el abasto de medicamentos completo para 2023 y 2024; destacó que el problema mayor en el sector salud es la falta de médicos especialistas, por lo que se están contratando médicos del extranjero y ampliando las becas.

SALUD

1. El presidente rechazó el consumo de comida chatarra, por lo que recomendó a la población cuidar la alimentación, porque es fundamental para la salud; agregó que, su gobierno está cuidando que no haya consumo de maíz transgénico, porque señala que no es bueno para el consumo humano. Expresó que es lamentable que por la publicidad se consuma más refresco que frutas.

ECONOMÍA

1. El mandatario informó que hoy estará en Mérida, en la inauguración de la Convención Bancaria y detalló que en 2022 la banca obtuvo alrededor de 250 mil mdp de utilidades, convirtiéndose en el año con más utilidades para ese sector. Expresó que no se puede decir que está mal la economía; aseguró que, quedaron atrás los tiempos en que si a EUA le daba gripa, a México le daba pulmonía; señaló que, en aquel país pueden quebrar los bancos y en México ya no pasa nada.

Expuso que el promedio del salario mensual de los trabajadores inscritos en el IMSS, es de 15,500 pesos; destacó que en enero de 2023 la tasa de desempleo fue de 2.9%, la menor en la historia; celebró que al 14 de marzo de 2023 se tiene una afiliación de 21,734,424 puestos de trabajo, lo que representa un nivel máximo histórico.

GOBERNABILIDAD

1. El mandatario informó que el lunes la reunión de seguridad y la conferencia matutina se realizarán en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas; y por la tarde tendrá una reunión en Oaxaca para evaluar los avances de las más de 200 sucursales del Banco del Bienestar en la entidad; así como el 21 de marzo la conferencia matutina en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. Agregó que John Kerry lo acompañará a Guelatao, Oaxaca, para la conmemoración del natalicio de Benito Juárez, y por la tarde sostendrá una reunión con él para tratar temas sobre energías renovables.

Además, adelantó que el 5 de abril se reunirá de manera virtual con 10 presidentes y un primer ministro de América Latina y del Caribe, entre ellos estará Gabriel Boric, Lula da Silva, Gustavo Petro, Miguel Díaz-Canel y Xiomara Castro; señaló que, esta reunión será para el intercambio económico - comercial para enfrentar juntos el fenómeno inflacionario.

COMBATE A LA CORRUPCIÓN

1. Sobre los casos de corrupción inmobiliaria en la Alcaldía Benito Juárez, en la Ciudad de México, el mandatario dijo que es muy bueno que ya está saliendo todo eso, porque engañaban a la gente; dijo que, la corrupción en dicha alcaldía no es nueva, porque el PAN lleva años gobernando ahí. Expresó que los priistas, no todos, son corruptos y cínicos; mientras que los panistas, exceptuando algunas personas, son corruptos e hipócritas.

TRANSPARENCIA

1. Sobre el veto que realizó contra la elección de comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, informó que no se actuó bien, porque hubo un acuerdo para repartirse a los dos candidatos, uno para Morena y otro para el PAN; señaló que en un caso estaba vinculada al PAN. Expuso que Ricardo Monreal es un político profesional y un abogado que conoce perfectamente lo que establece la Constitución; dijo que lo considera una gente vinculada al movimiento de transformación.

El presidente informó que el presupuesto autorizado en 2022 para el INAI fue de 982 mdp; reveló que el salario neto de cada comisionado en 2022 fue de 106,629 pesos mensuales; "¿Saben cuánto cuesta el INAI?, cerca de mil mdp al año; millones para simular, tapadera, para pantalla, sería el colmo que yo siga haciéndome como que no veo nada y que sigan llegando gentes que no tienen principios", sentenció.

2. Al preguntarle sobre el fraude en SEGALMEX, el mandatario dijo que él dio la orden de que se investigara, así como, ya se recuperaron 900 millones de pesos e informó que ya hay 8 personas en la cárcel por este fraude.

COMBATE A LAS DROGAS

1. El presidente refirió que el fentanilo se consume más en EUA; e ironizó diciendo que "allá no hay cárteles, allá es por telepatía que se distribuye, no hay allá narcotráfico ni laboratorios". Sostuvo que el fentanilo es una materia prima que se trae de Asia, y llega esta sustancia de manera más directa a Estados Unidos y Canadá; destacó que científicos del CONACYT están estudiando la probabilidad de que hayan analgésicos para combatir el dolor, en lugar del fentanilo, para que éste pueda ser prohibido.

DATO ADICIONAL

El presidente anunció que hoy irá a la Refinería de Madero, Tamaulipas; el viernes la reunión de seguridad y la conferencia de prensa se realizarán en Villa Hermosa, Tabasco; y el domingo tendrá una reunión con legisladores de EUA en el puerto de Veracruz, donde abordarán el tema migratorio, el TMEC y la seguridad.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la corrupción, el presidente expresó: "imagínense, el que se dedica a robar y que vive en mansiones y todavía se atreve a ir a comulgar y a confesar a la iglesia, si vive en pecado social, es mucha hipocresía".

P/C
SOLUTIONS
LATAM